

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

TRABAJO: TANATOLOGÍA

MATERIA: ANTROPOLOGÍA MÉDICA

DOCENTE: DRA. AXEL GPE. CEBALLOS SALAS

ALUMNA: XIOMARA YANESKA NUÑEZ GÓMEZ

TANATOLOGIA

03 de julio del 2025, Campus Berriozábal

Perspectiva como familiar

HISTORIA DE VIDA

En la relatoría de mi señor padre con relación aún familiar cercano, para poder explicar la superación del duelo, me hace la siguiente mención:

La muerte de mi bisabuelo, es decir, el abuelo de mi papá, fue un momento muy , doloroso, triste, angustiados, lleno de mucha incertidumbre e impactante para él y toda su familia. ya que mi bisabuelo vivía en la misma casa de la familia de mi papá, además se dedicaba al oficio de sastrería allí mismo. Por otra parte, mantenía una buena relación en convivencia familiar en el día a día, mismo que fortaleció sus valores e identidad de mi papá y tío, pudiendo ellos, lograr una construcción de sus historias de vidas de manera propositivas, lleno de valores que hasta hoy en día los mantiene muy presente para saber conducir nuestras familias.

Para enfatizar a la superación de duelo en ese contexto, en un primer momento declino sus emociones, pensar él (mi papá) en morir también, sin embargo habían otras circunstancias que inspiraba y/o motivaba para seguir vivo y cambiar su historia a sus familiares directo (papá y mamá).

Considera mi papá que en la superación de dicho duelo, influye decisivamente el tiempo y la madurez mental, por lo que en ese momento tenía escasamente 16 años, viviendo en la tutela de sus familiares (hijos de casa).

Al parecer mi bisabuelo, presento los siguientes síntomas; amarillamiento de piel y ojos, fatiga, cansancio, debilidades, fue tratado con un curandero tradicional pero no sintió mejoría. Posteriormente fue a consulta médica en la cual, le recetaron panclasa, al parecer le diagnosticaron embodegamiento hepático. Sin embargo, continuo empeorando, dejo de comer y beber agua entrando en la fase de delirio y pereció de una manera sin dolor.

TANATOLOGIA

03 de julio del 2025, Campus Berriozábal

Perspectiva Médica

Se podría decir que por el estado en la que se encontraba era en estado un poco crítico y doloroso, tanto para él como para los familiares que se encontraban cuidándolo.

En si la patología que le diagnosticaron en aquel tiempo no era tan estudiada a como es en la actualidad.

No le daban tantas probabilidades de recuperación puesto a que la patología empeoró de un día a otro, lo cual posiblemente tenía años con la patología y fue asintomático.

En si la muerte aunque fue triste y rápida, podría decirse que desde de una perspectiva médica fue lo mejor ya que para él era un sufrimiento por los dolores que le ocasionaban los días en los que estuvo luchando. Todo eso provocaba que igual no quisiera comer y se fuera debilitando más y más hasta en el punto en que su cuerpo no resistió.